

■ INVESTIGACIÓN

La UAL saca a la luz todo el acervo cultural de Al-Andalus

Se trata de un trabajo multidisciplinar que está siendo coordinado por el profesor de la UAL Jorge Lirola

D.A.
 Almería

La "Biblioteca de Al-Andalus", primera obra de la "Enciclopedia de la Cultura Andalusí", continúa con su cuarto volumen, un trabajo científico y editorial sin precedentes en lo referente al acervo cultural andalusí.

El total de la obra va a formar 7 volúmenes, y los investigadores van a tener de más de 1.600 entradas de autores andalusíes conocidos. Serán unas 10.000 obras las recogidas, referentes a los más variados campos del saber.

La enciclopedia va a tener un valor incalculable por lo que tendrá de recopilación de los principales conocimientos científicos, literarios y artísticos del mundo andalusí en una única obra.

El volumen que ahora ve la luz, es el IV y recoge los autores de Ibn al-Labbana a Ibn al-Rayuli, e incluye las fichas de 276 nuevos autores. 67 investigadores han participado en su elaboración.

La realización de este trabajo se está realizando con toda la minuciosidad que requiere un trabajo tan ingente, donde cada una de las entradas presenta un detallado estudio por orden alfabético de todos los autores andalusíes que han legado alguna obra.

Otro dato a tener en cuenta es que la publicación aspira a conver-



Imagen del tomo de la Biblioteca de al-Andalus y un mapa ilustrativo de la época

tirse en futuro referente de las investigaciones en este campo, y por ello la metodología que han utilizado emplea el máximo rigor y precisión, acudiendo a las fuentes ára-

bes originales.

Además cada ficha posee la biografía del personaje, con referencias a la evolución literaria de cada escritor. Algunas de ellas incluyen

fragmentos de textos originales de la producción del autor en cuestión, así como su árbol genealógico.

Los volúmenes están organizados en índices de biografados, de

Nisbas (que corresponden a los gentilicios), Nasabs (son las genealogías), Laqabs (los actuales apodos) y Suhras (o más conocidos como sobrenombres), de topónimos, de títulos de obras, así como un índice analítico de las principales obras de cada rama de conocimiento.

Todo este importante trabajo para conocer la realidad cultural en tiempos de Al-Andalus ha sido coordinado por el profesor de la Universidad de Almería Jorge Lirola y su publicación se ha realizado a través de la fundación Ibn Tufayl cuya página web es: <http://www.ibntufayl.org/>.

La publicación de esta "Enciclopedia de la Cultura Andalusí" supone un trabajo conjunto de diferentes equipos de investigación interdisciplinarios que abordan las diferentes fases de elaboración de la obra final, tales como tareas de recopilación textual, de fuentes, documental etc.

La "Biblioteca de al-Andalus", va tan viento en popa que ya se están ultimando los trabajos de edición del V volumen, forma parte de un proyecto investigador y editorial mas amplio, que completará la labor de difusión de la cultura andalusí con la publicación del "Diccionario geográfico de al-Andalus" y de la "Crónica de al-Andalus" todo un abanico de información.

■ JORNADA

La UAL presenta sus proyectos de energías renovables en la Feria del sector

D.A.
 Almería

La Universidad de Almería, a través de la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación (OTRI), ha estado presente en la III Feria de las Energías Renovables y Tecnologías del Agua, que se desarrolló la pasada semana en el Palacio de Congresos y Exposiciones de Roquetas de Mar.

Una importante cita que se ha consolidado como evento interna-

cional donde se unen los proyectos empresariales con los investigadores especializados en las energías renovables.

La Universidad aprovechó la ocasión para presentar las líneas de los Grupos de Investigación que se dedican a temas relacionados con las Energías Renovables y del Agua, así como la proyección de un video elaborado por la OTRI sobre la construcción y contenido del Centro de Investigaciones en

Energía Solar (CIESOL).

El Centro de Investigaciones en Energía Solar es un edificio de muy reciente construcción que ha sido financiado con fondos FEDER, y la Junta de Andalucía, siendo el primer centro mixto entre una Universidad pública y el Centro de Investigaciones Energéticas, Medioambientales y Tecnológicas (CIEMAT). Dicha colaboración se está produciendo a través de la Plataforma Solar de Almería.



Expositor de la OTRI y de CIESOL en la Feria de las Energías Renovables

Suplemento Universitario!

■ FORMACIÓN

Comienza un postgrado en Agricultura Protegida

Formará a futuros investigadores de producción vegetal

D.A.
Almería

El sector hortícola en invernadero ha tenido un notable desarrollo en las últimas décadas en España y, en la actualidad, ocupa una superficie superior a 60.000 hectáreas localizadas. La mayor superficie está concentrada en nuestro litoral, donde existen unas 27.000 hectáreas de invernaderos de plástico, dedicadas, en gran parte, a cultivos hortícolas alimentarios. La horticultura en invernadero del litoral mediterráneo español es un modelo agrícola que por su competitividad y calidad está siendo imitado en otras zonas del mundo.

Con esta justificación, ha dado comienzo este curso el Programa de Postgrado en Agricultura Protegida, enmarcado en el proceso de Convergencia Europea. La inauguración fue presentada por el Director de la Escuela Politécnica Superior, Javier Lozano, y contó con la presencia del Director del Secretariado de Postgrado de la UAL, Antonio Salmorón, y el vocal de la Comisión encargada de gestionarlo, Miguel Guzmán.

Este Título Oficial tiene como objetivo fundamental formar futuros investigadores y especialistas dentro



Responsables del curso "Agricultura protegida" mención de calidad

del Área de Conocimiento de Producción Vegetal en la Agricultura Protegida de climas mediterráneo, subtropical y tropical. La mayoría de la docencia del Master está integrada por profesores e investigadores del Departamento de Producción Vegetal de la Universidad de Almería. También participan profesores de reconocido prestigio del Centro de Investigación y Formación Agraria de "La Mojonera", el Centro de Ciencias Medioambientales, la Universidad de Stuttgart, la Universidad Autónoma de Madrid, la Politécnica de Cartagena, la Universidad de Granada y la Estación Experimental de la Fundación Cajamar.

El 78% de los alumnos almerienses que se han presentado a las Pruebas de Acceso a la Universidad, más conocidas como selectividad, en la convocatoria del mes de septiembre han obtenido finalmente la calificación de apto.

■ SEMANA SANTA

Finalmente la cifra total de alumnos aprobados en selectividad es del 78%

D.A.
Almería

Las reclamaciones han posibilitado que apruebe un 5% más de alumnos, pues los primeros resultados daban un 73% de aprobados.

Por tanto de manera definitiva, de un total de 701 estudiantes que se presentaron a los exámenes en segunda convocatoria (la primera fue en junio), han aprobado 549 y suspendido 152.

Estas calificaciones son el resultado de las notas de los exámenes de Selectividad más la media del expediente académico de los aspirantes a la Universidad.

Por sexos, han aprobado más mujeres que hombres, concretamente el 77,60% de los alumnos y el 78,91% de las alumnas. A todos ello enhorabuena por el paso a la Universidad.

■ SALUD

I Jornadas Nacionales de Atención Integral al mayor con demencia y Alzheimer

D.A.
Almería

La Universidad de Almería organiza las I Jornadas Nacionales de Atención Integral al Mayor con Demencias y/o Alzheimer, que se celebrarán en el Aula Magna del edificio C de Humanidades del 15 al 18 de este mes.

Las Jornadas están especialmente dirigidas a psicólogos, educadores, médicos de atención primaria, médicos de residencias, MIR, enfermeros, terapeutas ocupacionales, fisioterapeutas y profesionales con orientación a la gerontología y/o geriatría, además de estudiantes de todas estas disciplinas. Entre los objetivos que persigue esta actividad formativa, que es consecuencia del éxito de acogida de varios cursos autonómicos celebrados anteriormente, se encuentran: mejorar las habilidades en el manejo de los

enfermos; capacitar a los profesionales para realizar un diagnóstico y tratamiento precoz de la demencia y adecuar al clínico como formador de cuidadores; salvaguardar la autonomía y derechos básicos del mayor; mejorar las habilidades, técnicas de intervención, tratamiento farmacológico y no farmacológico en las patologías intercurrentes del enfermo.

El curso cuenta con 80 horas lectivas, 50 teóricas y 30 prácticas, y ofrece dos créditos de libre configuración para los alumnos.

Está declarado de Interés Científico-Sanitario. En cuanto a los ponentes, intervendrán expertos de diversos ámbitos científicos, académicos, profesionales de la Neurología, geriatras y otras autoridades en la materia que sin duda ofrecerán interesantes puntos de vista en torno a la materia.

■ PSICOLOGÍA

Más de cien alumnos están realizando el practicum de psicología en este año

Desarrollan las prácticas en unos 70 centros de trabajo diferentes

D.A.
Almería

La semana pasada se produjo la incorporación de los estudiantes del Practicum de Psicología para este curso 2006/07.

Los alumnos se matriculan según un perfil profesional y no en las áreas académicas. Los perfiles profesionales responden a las áreas de actuación más sobresalientes de la Psicología, denominándose Psicología Clínica y de la Salud, Psicología de la Intervención Social y Comunitaria, Psicología de la Educación, Psicología del Trabajo, las Organizaciones y los Recursos Humanos, y finalmente un perfil de Investigación.

Las actividades comenzaron con un curso de iniciación que tuvo lugar los días 3 y 4 de octubre, y que versó sobre los aspectos éticos y deontológicos de la profesión, cuestiones que resultan de gran interés para el contacto profesional del alumno.

El programa abarca materias que van desde la bioética en investigación animal y humana, pasando por la intervención del psicólogo en ámbitos clínicos, forenses, educativos



Vista general de la puerta de entrada para estudiantes de psicología

y organizacionales, hasta cuestiones de actualidad sobre aspectos éticos de la intervención psicológica a través de Internet o tratar a quien no quiere ser tratado.

Este curso se han matriculado 107 alumnos en el Practicum de Psicología, que realizarán sus prácticas en unos 70 centros.

El 59% de las plazas ocupadas

corresponde al perfil de Psicología Clínica y de la Salud, le sigue el perfil de Investigación con un 13%, Psicología de la Educación y Psicología del Trabajo, las Organizaciones y los Recursos Humanos con empatadas con un 10% y, finalmente, Psicología de la Intervención Social y Comunitaria con un 8% del total.

▼ ENCUENTRO



Profesores europeos en la UAL

Un grupo de profesores procedentes de diversos países europeos han visitado la Universidad de Almería para participar en un encuentro enmarcado en el proyecto Grundtvig, que se encuadra a su vez en el programa europeo Sócrates. El citado proyecto tiene como objeto la investigación de los diferentes programas formativos para mayores que existen en Europa. Lleva por título "Unidos: Unidad a partir de la diversidad".

¡Suplemento Universitario!

■ FORMACIÓN

La Universidad forma a futuros encuestadores

D.A.
Almería

El Área de Sociología de la Universidad de Almería organiza la séptima edición del curso de formación de encuestadores "Investigar mediante encuesta".

El objetivo del mismo es servir como un elemento profesionalizador que contribuya a la formación del alumno, cubrir la demanda de encuestadores con formación específica existente en nuestra comunidad autónoma y ofrecer inserción e información laboral, solicitada desde organismos oficiales y empresas privadas.

Los destinatarios de este curso de Enseñanzas Propias de la UAL

son titulados y estudiantes universitarios de Sociología, Ciencias Empresariales, LADE, Psicología y Trabajo Social, otros titulados o estudiantes en Ciencias Sociales y Humanidades (Antropología, Magisterios, Económicas, Humanidades, Psicopedagogía...) y estudiantes de Relaciones Laborales.

Los alumnos que realicen esta formación van a conseguir un total de 4 créditos de libre configuración.

El curso está previsto que se se imparta del 20 de noviembre al 1 de diciembre.

Los interesados pueden obtener más información en la Sección de Enseñanzas Propias o en el teléfono siguiente: 950 01 53 60.

■ FORMACIÓN

El Centro de Lenguas oferta ocho idiomas diferentes

D.A.
Almería

El Centro de Lenguas de la UAL tiene abierto el plazo de matrícula para las personas interesadas en aprender idiomas. En principio, son ocho los cursos ofertados, aunque puede atenderse cualquier propuesta lingüística que se presente.

Inglés, francés, alemán, ruso, italiano, árabe, portugués y español como lengua extranjera son los idiomas ofertados para el curso lectivo 2006/2007, en un amplio abanico de horarios que aborda desde los niveles iniciales a los avanzados. Las clases de inglés se celebrarán de lunes a viernes para el nivel PAS, los PDI inicial, medio y superior presentan varias opciones de horario, al igual que el KET, el PET y el FCE. Para la Universidad de Mayores, las clases se desarrollarán los lunes, jueves y viernes y el nivel CAE,

los lunes, miércoles y jueves. Los cursos de francés tendrán lugar los martes, jueves y viernes, para el nivel inicial; y lunes, miércoles y jueves por la mañana, para el intermedio. El curso inicial de alemán se celebrará los martes, miércoles y viernes; y el intermedio, los mismos días.

Para el ruso, se han fijado tres niveles: inicial, intermedio y avanzado, que tendrán lugar los martes y jueves, en distintos horarios, todos de mañana. Por la tarde, se desarrollarán, sin embargo, las clases de italiano para los niveles inicial e intermedio. Será de lunes a miércoles. El árabe contará con un único grupo inicial, en principio, que tendrá lugar los lunes, miércoles y jueves; y, el portugués, también para principiantes, se celebrará los lunes, martes y jueves. Los interesados pueden obtener más información en el teléfono 950 015 814.

■ CULTURA

Nuevas representaciones del Aula de Teatro

D.A.
Almería

El Aula de Teatro de la Universidad de Almería va a representar en el teatro Apolo dos obras de Antonio Onetti.

"La Puñalá" y "La calle del infierno", son los dos títulos que se pondrán en escena. El primero de ellos está dirigido por Ángel Arqueros y el segundo montaje lo realiza Ascensión Rodríguez.

Las representaciones "La Puñalá" es una tragicomedia que narra las desdichas de dos personajes que malviven en los límites de la marginalidad y que una noche se encuentran de manera fortuita. Ambientada en la Se-

mana Santa sevillana, "La Puñalá", es una de esas historias que llega al público, ya que su trama está sacada de la sección de sucesos que diariamente se puede leer en la prensa.

"La Calle del Infierno" cuenta la historia de tres empleadas de un supermercado que ven en el premio de un "concurso de sevillanas" la posibilidad de poder salir de sus penurias económicas. Como casi todas las obras de este autor es divertida, ácida y, a su vez, motiva al espectador a la reflexión.

Las representaciones serán en el Teatro Apolo de la capital el 19 y el 20 de octubre a partir de las 21.00 horas, siendo la entrada con invitación.

■ INVESTIGACIÓN

Comienzan los trabajos en el cerro de Monte Cristo

D.A.
Almería

Ya han dado comienzo las excavaciones arqueológicas en el Cerro de Montecristo de Adra, que corresponde al antiguo solar de la ciudad fenicia y romana de Abdera.

La intervención, que llevará a cabo un equipo de investigación de la Universidad de Almería dirigido por el profesor José Luis López Castro, forma parte del proyecto de investigación "Las ciudades fenicias del litoral almeriense. El Cerro de Montecristo de Adra", autorizado por la Consejería de Cultura, que se va a desarrollar en los próximos 4 años en suelo de propiedad municipal.

La primera fase de este proyecto, que se extenderá a los años 2006 y 2007 va a centrarse en una excavación en extensión de la ladera este del cerro en la que se espera recuperar restos de viviendas y materiales ar-



Una parte del Cerro de Montecristo donde están trabajando

queológicos fenicios de los siglos VI-IV a.C, con el objetivo de contribuir al conocimiento de un periodo muy poco investigado en España. Asimismo en esta fase se procederá a la limpieza de restos de piletas de salazón de

pescado de época romana del extremo suroeste del yacimiento para su posterior restauración.

En esta fase se creará también una sala de interpretación sobre la anti-gua Abdera en el Museo de Adra.

■ CULTURA

La UAL firma con la Federación Andaluza de Bandas de Música un convenio pionero

D.A.
Almería

La Universidad de Almería ha firmado un convenio de colaboración con la Federación Andaluza de Bandas de Música, un acuerdo pionero en la comunidad y en el resto del país, pues, según explicó el Presidente de la Federación, Manuel Arana, sólo existe una apuesta similar en la comunidad valenciana, con la Universidad de Alicante, pero que no alcanza esta profundidad.

El Vicerrector de Extensión Universitaria, Carlos Asensio, ha explicado que el suscrito hoy es un convenio que persigue favorecer el acceso a cursos y otras actividades de los miembros de las bandas de música, incluida la banda de la UAL, creada el pasado curso académico. Por su parte, Manuel Arana, ha querido



Momento de la firma del convenio entre el Vicerrector y el presidente

expresar su agradecimiento a la Universidad "por su buena disposición" y, especialmente, a Juan Rafael Mu-

ñoz, artífice del acuerdo y recién nombrado Director del Secretariado de Actividades Culturales de la UAL.

▼ CONFERENCIA

Vuelta al mundo

La Sala Bioclimática de la UAL fue ayer escenario en relación a la exposición fotográfica que está expuesta en ese recinto: "Poas la vuelta al mundo: Un viaje compartido", de una conferencia a cargo de Antonio Aguilera Luque, bajo cuya dirección se desarrolla el proyecto de la vuelta al mundo en el velero Poas. En la conferencia intervinieron, junto con Antonio Aguilera, el resto de los tripulantes que en las próximas fechas se enlazarán en esta aventura, entre ellos, una estudiante de la Universidad de Almería, Carolina de Haro, de Ciencias Ambientales.



Suplemento Universitario!

JORNADAS

I Jornadas Nacionales de Violencia Escolar, se desarrollarán en la UAL, del 13 al 18 de noviembre. El objetivo es conocer la realidad actual de los centros educativos así como las consecuencias asociadas a ésta.

CURSO DE EXPERTO

El Área de Derecho Civil de la Universidad de Almería organiza un Curso de Experto en Gestión Inmobiliaria que se impartirá por primera vez dentro de la oferta de Enseñanzas Propias de la UAL. Según sus organizadores, el mismo tiene como objetivo la formación de los profesionales de la intermediación ante el crecimiento de este tipo de actividad, que ha sido parte del experimentado por el sector de la construcción en España. El plazo de inscripción es hasta el próximo día 13 de octubre.

CURSO

El grupo de Investigación Modelos aleatorios y diseño de experimentos organiza la 2ª edición del Curso de Enseñanzas Propias "Ciencias de la Salud y Bioestadística: Aplicaciones prácticas con SPSS". El curso se realizará del 14 al 28 de noviembre.

MARKETING

La Universidad de Almería del 20 al 22 de septiembre celebrará un Encuentro de Profesores de Marketing que servirá de marco para la entrega de tres importantes premios nacionales en este ámbito académico. Así, en el acto de clausura del Encuentro se hará entrega del I Premio Dyane de Investigación sobre Premios de Investigación sobre Marcas y el Premio a la Mejor Tesis Doctoral.

CONGRESO

El IV Congreso Internacional de Necesidades Especiales y Específicas se va a desarrollar del 25 al 28 de octubre. Pretende generar un espacio de encuentro que sirva de plataforma para intercambiar iniciativas, proyectos, programas y experiencias desde el ámbito educativo relacionados con personas que presentan necesidades educativas especiales y específicas, participando de las aportaciones prácticas de los trabajos sobre educación especial y atención a la diversidad en el ámbito autonómico e internacional.

FOTOGRAFÍA

En la Sala Bloc Ilmática de la UAL se puede visitar una exposición fotográfica titulada "Poas la vuelta al mundo. Un viaje compartido" hasta el próximo 13 de octubre.

JORNADAS

Las I Jornadas Nacionales de Atención Integral al Mayor Con Demencia o Enfermedad de Alzheimer se van a celebrar del 15 al 18 de noviembre en el Aula Magna de Humanidades de la Universidad de Almería. También en el Ilitre. Colegio Oficial de Médicos de Almería (Inauguración y sesión del sábado mañana). Certificado de 80 horas (2 Créditos de libre configuración) y Crédito para Ldo. de Psicología.

CINE CLUB

"Desayuno en Plutón": un film de Neil Jordan será el título que inaugure el Cine Club el próximo día 26 de octubre en el Teatro Apolo de la capital almeriense. A este título le seguirá "En la cama" de Mattias Bize el próximo 2 de noviembre.